

特定非営利活動法人

ニッポン・アクティブライフ・クラブ

事務局：大阪市中央区常盤町2-1-8 FGビル大阪 〒540-0028

電話06-6941-5448(代表) FAX06-6941-5130

ホームページ <http://nalc.jp>

Eメール編集室・kaiho@nalc.jp

奇数月
10日発行

ナルクの現勢 2022年7月現在

地域	活動拠点数	地域	活動拠点数	海外	活動拠点数
北海道	11	中部	6	ナルクUSA	1
東北	5	近畿	31	ナルクスイス	1
関東	21	中国	5	ナルクUK	1
信州	3	四国	3	ナルクオランダ	1
北陸	2	九州	3	合計	4
					90

■連絡協議会体制（2022年6月現在）

地区	拠点名	地区担当責任者	本部担当責任者	地区	拠点名	地区担当責任者	本部担当責任者
北海道	千歳			静岡	三島	日原	西村
	札幌			北陸	石川	中野	神野
	函館	八百坂			福井		
	江別			京滋	びわ湖	田中	
	札幌中央				びわ湖東		
	とかち				びわ湖湖南		
	中標津				びわ湖彦根		
	美幌川			京都	嵐岡	平岩	
	旭川				京都東ローズタウン		
	手稲			三重	伊賀名張	大橋	和田亮
東北	八戸	梅津			奈良	大橋	
	宮城			阪奈	東大阪・大東	早野	和田亮
	仙台				堺泉北		
	福島				高槻・島本		
	郡山	走出			豊中・池田		
北関東	栃木				吹田		
	小山				茨木・摂津		
	群馬				箕面・稻井	稻井	
	利根沼田				枚方	青木	
茨城	水戸	和田修			寺内		
	かしま				寺内		
	ひたち				寺内		
千葉	千葉				北河内		
	かすさ原				寺内		
	船橋				兵庫	神野	
	市川				北神・三田	守上	
	東葛				芦屋		
	鎌子	小澤			丹波		
南関東	埼玉				東神戸		
	横浜	吉川			尼崎		
	東横				益田		
	横浜				岡山真庭		
	南横				倉敷	永田	
	川崎				広島		
長野	ながの				松山		
	信州まつもと				土佐・安田		
	大曲	内田			徳島	浅野	
	岐阜				行橋		
	各務原	山口			大分	佐伯	神野
	土岐				鹿児島		

団体賛助会員

あいおい損害ニッセイ同和損害保険・亀岡病院・関西電力労働組合・近畿労働金庫・公益社・全電通近畿社会福祉事業団・東北電力労働組合・東北発電工業労働組合・東京電力労働組合・パナソニック・パナソニックグループ労働組合連合会・ユアテックユニオン・労働者福祉中央協議会・亀岡松花苑(みずの木)・ライフ薬局(株)明倫社・ダイハツ労働組合・ダイキン工業労働組合・ディサークルセントラル(さくら)(敬称略)

第27回定期総会開催



ナルクの令和4年度定期総会は、5月31日大阪市中央区、大阪産業創造館イベントホールで開催。今年度は3年ぶりに新型コロナ感染防止対策を実施した上で、対面の開催となつた。

参加者は正会員のみとし、従来同時開催していた全国代表者会議は中止に。全国の正会員106名のうち、会場参加60名、委任状参加33名、書面評決者5名。議長に千葉県東葛拠点の古河武善氏を選出し、4件の議案の審議と報告事項の説明が行われた。

【事業報告】

同拠点は中国帰国子女のサポートを活動の中心として、あけぼの監査法

として、人公認会計士東本浩史氏による報告が行われ、参考

された。

次いで5年間取り組ん

りに正会員の皆様にお会いし「お久しぶりです」「ご無沙汰しています」との会話でスター

トし、親しく会話が弾みました▼拠点の総会

も対面式の総会が、数多くの拠点で開催され

ました。私も多くの拠点の総会に出席するこ

とができました▼拠点の代表の方は、総会に

どれだけの会員が出席されるか心配されてい

ました。通常の総会以上に出席される会員が

多く、会話が盛り上がつていて感じまし

た。この2年以上、会員同士のふれあいが少

なくなつていてる関係で、総会で今一度、密な関

係が修復されたものと思われます。一刻も早

くコロナウイルスの感染が終息することを願

うばかりです▼2つ目は、ナルクデーの活動

です。2020年、1994年4月20日ナル

ク設立日をナルクデーとして「全拠点、地域社

会に貢献する活動を」との想いで展開してい

ます。昨年はコロナ禍で実施する拠点が少な

く終了しましたが、本年は数多くの拠点が実

施されました。今後とも「地域社会貢献活動」

を積極的に展開し、地域の皆様にナルクの知

名度、更には認知度を上げることが重要と思

います▼今回、会報を新聞見開きサイズ(グラ

ケット判)に展開し、地域社会に訴えていきた

いと思想います。

(神野毅)

ために「ナルク発展プロジェクト」を設置し、本部・拠点の組織改革をしなければならない」と訴えた。

事務局からは予算計画の説明があり、審議の結果、事業計画、事業予算共異議なく承認された。

事務局から「は新型コロナウイルス禍で、対面での定

められた」と2つ紹介した

いと思します▼1つ

は新型コロナウイルス禍で、対面での定

められた」と2つ紹介した

いと思します▼1つ

は

読者の 隨想

わたしと手毬

【茨城県・水戸 柿原 クニ子】

手毬と出会ったのは、偕楽園公園センターの展示会でした。2012年、脚が弱くならないようにと、主人と一緒に偕楽園を散歩していた時「常陸てまり展」に入り手毬の美しさに惹かれ、すぐに入会しました。それ以来9年以上、月2回の



講座に参加。

手毬は、平安時代の貴族が蹴鞠で遊んでいたのが始まりで、今は装飾用に使われています。私自身、だんだん複雑な模様に挑戦し、1つ作り上げるのに約3ヶ月以上かかります。

2年前に主人を亡くした後、1年ほどは手毬に手がつきませんでしたが、再開してからは元の暮らしを取り戻したいと願って続けています。

離れて暮らしている双子の孫娘が遊びに来て手毬を見つけ、「綺麗！教えて」。その言葉の真剣さに打たれました。作り方を教えていたうちに、さらに手毬への思いが深まったと思います。

「認知症対策になり、もし1人になっても、こういう趣味があれば良いのではないか」と、一緒に偕楽園を歩いた主人の勧めに、今感謝しています。

いか」と、一緒に偕楽園を歩いた主人の勧めに、今感謝しています。

空き缶回収随行記

【千葉県・千葉 矢野 平八】

先日親しい会員の1人、萩野さんより電話あり。回収缶が溜り運搬したいので、明日9時自宅へ来て欲しいとのこと。定刻小雨の中、萩野さん宅へ到着、早速仕事に取り掛かる。

まず、軽トラの枠組みを行う。両サイドに木の枠をセットしないと荷物を沢山積めないから。何と木の枠の重たい事。2人がかりでやっとである。

鉄とアルミに分別された物を車に積み込む。各々ポリ袋に入れてあるが、破れかかったのもあり修理しながら積み込む。

今回は空き缶が沢山あり、荷物が落ち

ない様縄を掛け出発。途中荷物が落ちない様安全運転。それでもバウンドで一塊の荷物がバラバラ道路に撒き散らかり、後続の車に迷惑をかけるハプニングがあった。すべて回収し無事目的の回収場に到着、2人で空き缶を下ろす。なかなか大変だ。いつも萩野さんには感謝感謝。代金は3,000円弱。5,000円あれば…と苦労の割には少ない売買代金を2人で嘆きつつ無事帰路に着いた。

今回萩野さんに随行して思った事。

①空き缶は鉄とアルミを確実に分別する事。袋は破れないように。

②缶は踏みつけて出来るだけ小さくする事。回収時かさばると軽トラに載せづらい(沢山積めない)。

皆さんよろしくね。

Let's Cooking

私のカンタンレシピ

滋賀県・びわこ湖西 内田泰子



「みょうが寿し」

【材料】(2人分)

- みょうが…大3～5個
- <甘酢>
- 酢…大さじ3
- 砂糖…大さじ2
- 塩…小さじ1/3
- すし飯…適量

【作り方】

- ①みょうがは丁寧に皮をむき、ザルに入れ熱湯を全体にさっとかける。
- ②作っておいた(甘酢)に2～3時間浸しておく(赤い色になる)。
- ③にぎりずしの大きさのすし飯に赤いみょうがをのせる。

「豆腐の塩糀漬け」豆腐が濃厚なチーズに変身！

【材料】(2人分)

- 豆腐(木綿でも絹ごしでも可)…1丁(約300g)
- 塩糀…大さじ2

【作り方】

- ①豆腐を半分の厚みに切り、キッチンペーパーで包み、軽く重石(30分～1時間)をして、水気を取る。
- ②キッチンペーパーを外しラップに塩糀大1/3を広げ、豆腐を乗せ残りの塩糀大2/3を上・側面に塗り広げる。もう半分の豆腐も同様。
- ③空気が入らないように2重のラップでくるみ、冷蔵庫で3日寝かせる。塩糀は取り除かずお好みの厚さでいただく。



栃木県・栃木 男の料理教室

「グリルチキンサラダ」

【材料】(2人分)

- 紫玉ねぎ又は新玉ねぎ…1/4個
- サラダ菜類…60g
- 鶏もも肉1枚
- <下味>
- 塩…小さじ1/3
- こしょう…少々
- おろしにんにく…小さじ1/4

〈ドレッシング〉

- マヨネーズ…大さじ3
- プレーンヨーグルト…大さじ3
- おろしにんにく…少々
- ハチミツ…大さじ1/2
- 塩…ひとつまみ
- こしょう…少々

【作り方】

- ①ポリ袋に〈下味〉の調味料を入れ、良く混ぜ、鶏肉を加えて袋の上からもみ、空気を抜いて室温に30分ほどおく。
- ②サラダ菜類は洗って、食べやすい大きさにちぎる。
- ③紫玉ねぎは薄切りにしてサッと水にさらす。
- ④すべて水気をきって混ぜ合わせる。
- ⑤〈ドレッシング〉の材料を混ぜ合わせる。
- ⑥肉は魚焼きグリルで8～9分こんがり焼いて一口大に切り、器に盛り付け〈ドレッシング〉をかける。

「具だくさん野菜スープ」

【材料】(2人分)

- じゃがいも…小1個
- セロリ…1/5本(30g)
- 玉ねぎ…1/4個(50g)
- 塩…小さじ2/3
- 人参…1/3本(50g)
- トマト…1/2個(80g)
- 水…2カップ半
- オーレブ油…大さじ1
- パセリのみじん切り…適量



【作り方】

- ①野菜はすべて1cm角に切る。
- ②鍋にオーレブ油を熱し、トマト以外の野菜を入れて弱火で2～3分炒める。
- ③野菜が透き通ったら水とトマトを加え、煮立ったらアケを取り、蓋をして弱火で5～10分野菜がやわらかくなるまで煮る(かき混ぜるとスープが濁ります)。
- ④スープの味をみて、塩・こしょうで味を調える(野菜から出る旨が十分出るので、スープの素はいりません)。器に盛り、パセリを散らす。



第165回「ナルク男の料理教室」は1年4ヵ月ぶりに開かれました。高齢化に伴い、連れ合いの介護などの問題が生じ、この日を最後に「ナルク男の料理教室」を解散することになりました。休止していた時期を含めて約17年続いた教室を閉じることにしました。料理教室は終わって、そのレシピはナルク栃木のHPにて公開されています。料理する楽しさ、美味しい食べる楽しさはこれからもずっと続いていることを。

2025年4月私は92歳、人生100年時代だから、健康に気を付けていれば何とか生きられるのかな。テレビではなく新幹線に乗つてみたい今の薄い希望です。

持続可能な開発目標SDGs達成への貢献がテーマ、どんな万博になるのか。さらに発展して活動力に満ちた街に生まれ変わっていくだろう。

大阪万博は入場人員が1億人、世界からの来客も400万人史上最大のイベントであった。3年後の2025年には再び大阪湾にある人口の島で関西万博が開催される。

大阪万博は入場人員が1億人、世界からの来客も400万人史上最大のイベントであった。3年後の2025年には再び大阪湾にある人口の島で関西万博が開催される。

1965年関西に転職した、1970年には“人類の進歩と調和”をテーマに大阪万博がタート。マムシが沢山いる千里丘陵が開墾され万博のシンボル太陽の塔がそびえたつた。私は大阪の復興と万博に感激の毎日でした。関東から親戚や職場の友を案内した。開門前から並び開門されるや一斉に駆けてアメリカ館のパビリオンで「月の石」を見た、世界70か国の出展、好きなパビリオンを見て世界の料理を食つてくたくなになつて帰宅する、安月給でできついことも多かつたが毎日が楽しかつた。

宇都宮に着いたら、ここも5日前の空襲で焼け野原になっていた。その後は家族も関東に移住し終戦、大学、就職、結婚、東京住まいに落ち着いた。1965年関西に転職した、1970年には“人類の進歩と調和”をテーマに大阪万博がタート。マムシが沢山いる千里丘陵が開墾され万博のシンボル太陽の塔がそびえたつた。私は大阪の復興と万博に感激の毎日でした。関東から親戚や職場の友を案内した。開門前から並び開門されるや一斉に駆けてアメリカ館のパビリオンで「月の石」を見た、世界70か国の出展、好きなパビリオンを見て世界の料理を食つてくたくなになつて帰宅する、安月給でできついことも多かつたが毎日が楽しかつた。

宇都宮に着いたら、ここも5日前の空襲で焼け野原になっていた。その後は家族も関東に移住し終戦、大学、就職、結婚、東京住まいに落ち着いた。1965年関西に転職した、1970年には“人類の進歩と調和”をテーマに大阪万博がタート。マムシが沢山いる千里丘陵が開墾され万博のシンボル太陽の塔がそびえたつた。私は大阪の復興と万博に感激の毎日でした。関東から親戚や職場の友を案内した。開門前から並び開門されるや一斉に駆けてアメリカ館のパビリオンで「月の石」を見た、世界70か国の出展、好きなパビリオンを見て世界の料理を食つてくたくなになつて帰宅する、安月給でできついことも多かつたが毎日が楽しかつた。

